

En la isla, al mes . . . 2'50 pts.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, lunes 21 de Diciembre de 1936

Núm. 19 107

Los que en estos momentos . . . siembran cizaña, cultivan la discordia, critican por criticar, abrigan ambiciones personales y defienden intereses mezquinos de partido, no son buenos compañeros, ¡¡SON FASCISTAS!!

Unidad y autoridad

(Conclusión)

En Rusia hubo un Lenin y tienen ahora un Stalin. Entre nosotros, no faltará tampoco los que encaucen la regeneración de España, conviniendo que para llegar a esta regeneración, será preciso limpiar bien el alma, la conciencia del pueblo, separar lo malo de lo bueno, lo podrido de lo sano, elevándolo a la altura necesaria para comprender ciertas evoluciones.

La unidad indispensable de la clase trabajadora, está vinculada por una rígida y escrupulosa política autoritaria.

Por muy lamentable que sea, todavía es precisa la actuación de las minorías sobre las muchedumbres que si bien llevan en sí el sentimiento de libertad que las hace ser heroicas, carecen en general de la cultura suficiente para llevar adelante una política constructiva de tanta envergadura como la que habrá de emprenderse.

Más téngase presente que este principio de autoridad que yo invoco esta noche, no es aquel principio de autoridad de los regímenes dictatoriales y despóticos, sino el principio de autoridad que impide desmanes, violencias y saqueos, que ha de cortar la indisciplina, la actitud de rebeldía, la acción dispersa, inútil y nociva. No se trata de una autoridad que sojuzga e impide la libertad de pensamiento y acción, sino de la autoridad defensora precisamente de estos principios frente a la contrarrevolución producida por la deficiencia cultural de las masas.

Para poner en práctica diversos sistemas colectivos de trabajo que implicaban algún sacrificio momentáneo, tuvieron los dirigentes soviéticos que imponer su autoridad obligando a todos por la fuerza que imprime el respeto.

El pueblo, que en un momento dado es capaz de dar su vida para aplastar al enemigo que le oprime, se resiste sin embargo a los imperativos de la Revolución y no se amolda fácilmente (descartando una minoría) al improbable. Y fueron los conductores rusos, los que, convencidos de que sin aquel plan quinquenal y sin la gran empresa de la colectivización de la tierra, peligraría el porvenir de todos y resultaría estéril la sangre derramada, obligaron a acometer tales empresas, que luego los mismos trabajadores, rehacios antes, admiraron y se complacieron de haber participado en su realización, puesto que representaban su bienestar y su felicidad.

La transformación asombrosa del país soviético tuvo su base, no solamente en aquella unidad inquebrantable de la clase trabajadora agrupada en un solo núcleo fuertísimo, sino en la enorme autoridad que los dirigentes del gran pueblo eslavo impusieron a las masas. La incultura que ocasionaba actos de vandalismo, tuvo que ser cortada de manera ejemplar, con dureza, con energía incluso. Y así se hizo, evitando un fatal desmoronamiento que hubiera colocado el nascente régimen al borde de un abismo.

Los dirigentes de nuestras organizaciones obreras y políticas, al estrechar aún más sus relaciones, deben encaminarlas a la creación de ese gran partido obrero revolucionario y al establecimiento de un control rigurosísimo entre sus afiliados, empezando con la obra de saneamiento social que ha de ser el escollo más duro con que habrán de enfrentarse los encauzadores de nuestra nueva España al terminar la guerra y acometer la etapa constructiva.

Solamente así, hermanando la unidad con la autoridad y procurando que si hoy es indispensable imponer esta última por la fuerza, sean en el más breve plazo los mismos ciudadanos los que, conscientemente, se impongan el nivel moral y cultural adecuado y digno de la Revolución, solamente así, repetimos, se habrá logrado que la sublime gesta del antifascismo español sea digna de hermanarse con los grandes movimientos emancipadores de la historia de los pueblos. Nada más.

SIGNOS

INVALIDOS DE GUERRA

Salen de los hospitales de sangre a la hora de medio día. Se les ve pasear generalmente en grupo. Son inválidos de guerra. Aún llevan en los brazos o las piernas el aparato ortopédico, los tabletas de escayola, el vendaje bien prieto. A unos se les oculta el rostro bajo las grandes compresas de alg-dón; a otros se les han cubierto las pupilas con substancias medicinales, aplicadas quizá tras prolija intervención quirúrgica; a esotros, el arco de la frente, el cráneo entero, se les entierra en montones de hilas cuidadosamente yodoformizadas. Son inválidos de guerra. Inválidos de guerra que convalecen impacientes por volver a la línea de fuego como puedan, con un solo brazo, con una sola pierna, mutilados... ¡No importa cómo! El caso es retornar al frente, contribuir, como ya lo hicieron, a la anulación del fascismo, aunque una granada les arranque la otra pierna, el otro brazo. A la hora de mediodía suelen salir de los hospitales de sangre. Ni un solo momento se quejaron del dolor de las heridas ni del de las curas. Lo físico se ha desprendido de ellos tan totalmente, que les queda el alma... Y el alma, esa alma española republicana, esa alma del Frente Popular, tan sano, tan noble, tan buena, ni entiende de quejumbres ni sabe de apocamientos.

Muchachos, salud y a trabajar

Esta fue la despedida que con gran energía nos dió un camarada de nuestra gloriosa Escuadra, después de haber realizado un delicado servicio.

Medité con detenimiento sus palabras y me convencí que en Mahón no se trabaja como es debido, ya que nadie se preocupa de encauzar las cosas por su verdadero camino.

En primer lugar, la Banca que hasta el 19 de Julio, fué el arma de los terratenientes, capitalistas y bandidos sin entrañas que, fingiendo prestar su apoyo a los pequeños industriales, se enriquecían a su costa, desde aquella fecha su misión (interín se procede a la creación de los Bancos Agrícola, Comercial, Municipal, etc., etc.), es prestar su colaboración a la verdadera industria para que ésta pueda aumentar su producción, se trata, como es natural, de industrias colectivizadas o controladas, cuya responsabilidad corresponde a su respectivo Sindicato.

Hay que rectificar algunas equívocas municipalizaciones para el bien de nuestra causa; es un absurdo tener municipalizada una fábrica de calzado y que el Municipio se ocupe de unas fincas rústicas incautadas, en cambio ya deberían estar municipalizados servicios como la Electricidad, Gas, Farmacia, venta de carne, elaboración del pan, etc., etc. Industrias éstas que por su clase de trabajo, entran en el plan de municipalización.

Menorca, que por suerte no ha visto su campo devastado por la metralla fascista, debe proceder con rapidez a poner sus industrias y el campo en condiciones para que produzcan el máximo posible, para ello lo primero que interesa es que los trabajadores encuadrados en las dos centrales sindicales se den cuenta de la deuda que tienen contraída con sus hermanos peninsulares, procediendo a formar unos comités de industria, nombrando con el mayor cuidado

a los compañeros más capacitados para que estudien la estructuración que deba tener cada una, y una vez trazado el camino, a trabajar con firmeza; hay industrias a las que con mucha urgencia se las tiene que prestar atención: la misma avicultora, la cual por las causas de todos conocidas, va a desaparecer de Menorca y representará una gran ruina, ya que dentro breve tiempo tiene que ser una de las industrias que más beneficios nos ha de reportar, ya que Cataluña, mercado que nos viene consumiendo las aves y huevos, cuando se termine esta guerra civil, necesitará de envíos mayores cantidades que hasta ahora, pues no querrá salirse de los mercados extranjeros si puede hacerlo de los de nuestra Patria.

El campo este año no ha sido sembrado como correspondía; en vez de duplicar la siembra, en muchos predios se ha hecho en menor cantidad que en las temporadas anteriores, debido a la falta de jornaleros; ello nos perjudicará enormemente, por lo que conviene tomar las medidas pertinentes para que no vuelva a suceder y ver si es posible enmendar esta equivocación.

Nuestros compañeros en el Municipio, interpretando el sentir del pueblo que deseaba no hubiese ningún obrero parado, procedieron a su colocación en obras de ensauche y embellecimiento de la población, reformas tal vez necesarias, pero que en mi concepto, deberían aplazarse para aplicar todo el esfuerzo al campo, conyrtiendo en terreno de siembra todo cuanto sea posible, pues en ello tendrá en nuestra nueva organización una gran importancia.

Es conveniente nos demos todos cuenta de nuestra responsabilidad y empeceemos de firme a trabajar para que Menorca quede en el lugar que le corresponde.

Muchachos, salud y a trabajar.

BANCARIO

Hablando con los refugiados mallorquines

Estos días hemos tenido un singular placer en departir con los ocho camaradas llegados del infierno fascista de Mallorca, los cuales nos han explicado pormenores de la vida que lleva la población sometida al odioso régimen impuesto por el concubinato fascista-italiano.

Dichos relatos no difieren de lo explicado por camaradas llegados con anterioridad y que conocen nuestros lectores. Como andábamos en nuestro número anterior, el camarada Ferretjans, a instancias nuestras, ha tenido la amabilidad de escribir para EL BIEN PÚBLICO unas palabras, palabras serenas y llenas de responsabilidad, que ofrecemos a continuación a nuestros lectores.

De Mallorca, pocas cosas puedo decirles que no conozca el proletariado menorquín a través de los informes facilitados por los queridos camaradas que lograron fugarse del infierno fascista refugiándose en esta isla hospitalaria. Es tan monstruoso lo ocurrido que difícilmente podremos sustraernos a la emoción que nos produce el recuerdo de tan dolorosa tragedia. Son tantos los camaradas caídos, son tantas las familias destruidas que el dolor, en vez de deprimirnos fortalece nuestro espíritu y nos anima a proseguir la lucha implacable contra el fascismo con la esperanza de que algún día podremos vengar a nuestros hermanos asesinados y socorrer a sus familiares sometidos a la más espantosa miseria.

Llegará el momento oportuno en que las organizaciones obreras de Mallorca podrán ocuparse de lo ocurrido en vísperas del levantamiento militar fascista del 19 de Julio. Tenemos muchas cosas que decir y bastantes conductos que revisar, pero mientras esta oportu-

nidad no se presente, nuestro deber es mantener de una manera inexorable la unidad del proletariado, única forma que nos facilitará el triunfo en la guerra y en la revolución después. Es tan grande la responsabilidad que pesa sobre todos los militantes revolucionarios, que sería una traición el que en estos momentos graves alguien intentase sabotear las directrices señaladas por el Gobierno legítimo que es la representación expresa de todo el proletariado español. Nada de intrigas, ni ambiciones partidistas, ni apetencias de mando; unidad de acción para ganar la guerra y aplastar al fascismo para que luego podamos laborar libremente para consolidar la revolución proletaria.

Pueden estar satisfechos los mallorquines de las muchas atenciones recibidas de los trabajadores de Menorca. Ahora solo falta que separemos correspondencias, observando una conducta intachable que nos haga acreedores a tan alta consideración.

Agrupación Socialista

Se convoca a Asamblea general ordinaria para mañana martes, a las 6 de la tarde, en el local social y bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
 - 2.º Cuestión BIEN PÚBLICO.
 - 3.º Asunto renovación Ayuntamiento.
 - 4.º Propositiones urgentes.
- El secretario, Victor Roiger.

Sociedad de Oficios Varios (U. G. T.)

Desde hoy lunes, día 21 del corriente, se expedirán los carnets a los compañeros afiliados a esta Sección, debiendo presentar dos fotografías.

Horas en que podrán recogerse de 6 a 7 de la tarde.

Se convoca a los escribientes y empleados de oficina, a una reunión que tendrá lugar el próximo jueves día 24, a las 6 de la tarde, al objeto de constituir su correspondiente Sección.

Por la Directiva. — El Secretario, Miguel Gomila.

El mejor combustible para cocinar

EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etcétera.

Plaza de Pablo Iglesias, 19

NOTAS DEL DIA

FESTIVAL A BENEFICIO DEL HOSPITAL CIVICO MILITAR DE MERCADAL

El sábado, ya cerrada nuestra edición, recibimos una atenta invitación del Comandante Militar, de Mercadal, para asistir a un festival que debía celebrarse ayer en el salón El Cisne, de la citada villa, a beneficio del Hospital Civico Militar.

Por causas ajenas a nuestra voluntad, no pudimos asistir al citado festival, que no dudamos obtendría el éxito merecido.

Agradecemos al Comandante Militar de Mercadal camarada Torres la invitación que nos ha dirigida y nos complacemos en saludarle cordialmente.

UNA CONFERENCIA

Hoy lunes día 21 del actual, por la emisora 6. A. E. Radio Menorca, el camarada Floreal Barber Píris, secretario de Agitación y Propaganda de la Juventud Socialista Unificada de Mahón, pronunciará una conferencia sobre el tema «La Juventud Menorquina y la Cultura».

EL PAJARO NEGRO SOBRE NUESTRA CIUDAD

Ayer mañana a las diez, el avión faccioso se presentó en uno de sus acostumbrados ataques sorpresa sobre nuestra ciudad.

Las baterías antiáreas dispararon contra el bicho negro, obligándole a emprender precipitada fuga e impidiendo que consumara sus criminales propósitos.

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

FERMIN GALAN, 23
 MAHON

CALZADOS SPORT

Extensos surtidos
 Recientemente fabricados
 Precios moderados

PLAZA DEL CARMEN, 18

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Parte oficial de Ministerio de la Guerra a las 21'0 del día 20

tra artillería ha contrabateado a la enemiga en las acciones de fuego que intentaba realizar.

va, han ocupado en el día de ayer, los pueblos de Reded Brigias, Espinosa de Brigias, Tapias, y el alto del Cigueruelo.

Se autoriza a los Comandantes Militares para que reciban aguinaldos «Pro Miliciano»

Valencia.—Por orden circular del Ministerio de la Guerra, se autoriza a los Comandantes Militares para que puedan recibir donativos u obsequios con destino al «aguinaldo del miliciano», pudiendo ser repartidos por las mismas autoridades o por mediación de la Intendencia. «El aguinaldo del miliciano» será un lazo más de unión entre la vanguardia y la retaguardia.

refleja en el acuerdo comercial a que nuestros representantes han llegado con el Gobierno de la Gran Bretaña.

«El Sindicalista»: En su artículo de fondo tiene frases de encendido elogio para el heroísmo de los soldados que defienden nuestra capital y para el sereno estoicismo del pueblo de Madrid.

Actos heroicos de nuestros soldados

Madrid.—Actos heroicos de nuestras fuerzas en diversos sectores del frente del Centro: En uno de ellos los Trabajadores de la Enseñanza que componen el Batallón Félix Barzana atacaron impetuosamente al enemigo y después de un rápido y duro combate ocuparon una parte de sus trincheras. Los bravos milicianos recogieron abundante material de fortificación y municiones. Se distinguió en la brillante acción, el brigada Pedro Tur, que momentos antes del ataque habló a sus camaradas en un mitin improvisado. Todas las fuerzas de la línea en que ha tenido lugar la proeza del Batallón Félix Barzana han felicitado a los bravos milicianos cantando con ellos «La Internacional».

Las trincheras ocupadas dominan y envuelven las que conserva aún el enemigo en este sector. Ha sido propuesto para el ascenso el brigada referido. A primera hora de la mañana las bandas fascistas intentaron el ataque en varios sectores con fuego de cañón y mortero. Fueron rechazados violentamente y hubieron de retirarse con bastantes bajas. Un herido que combatió bravamente en la primera línea se negó con heroica resolución a ser evacuado no obstante tener un balazo en el cuello. También han sido mejoradas nuestras posiciones en el sector más próximo al mencionado en primer lugar. En la amplia línea en que ayer atacó violentamente el enemigo, hoy han contraatacado nuestras tropas que avanzan con lentitud y seguridad.

La moral de la defensa de Madrid tiene que ser en todos los sectores, en cada uno de los parapetos, la moral de los abnegados combatientes del batallón de intelectuales que lleva el nombre glorioso de un comunista caído en la lucha. La moral de ese compañero herido por las balas fascistas, que a pesar de todo, quería seguir guardando su puesto. Esa es la moral de la victoria.

Las radios facciosas, dicen que Franco no quiere destruir Madrid

Las radios facciosas, siguen anunciando que Franco no quiere dar el asalto a Madrid para no destruirlo, y que, en cambio, quiere sitiarnos. Dicen que si nos ha dejado la carretera hacia Cuenca y Valencia, es para que podamos evacuar la población.

«Respecto a si quiere o no quiere destruir Madrid y asesinar a los madrileños, tenemos ya sobradas pruebas para saber a qué atenernos. Y en cuanto a sus pretendidos propósitos de aislamiento, cada día que pasa y cada avance que intenta el «generalísimo», le van desengañan-

do de que es tan imposible sitiar Madrid, como tomarlo, a pesar de los moros, de los rubios y de las camisas negras con puñal al cinto. En nuestra ciudad encontrarán todos esos individuos que componen la resaca de Europa, la medida de lo que puede un pueblo animado de la voluntad de resistir a quienes quieren esclavizarlo y envilecerlo.

Anteayer en Bobadilla, ayer en Valdemorillo y mañana en cualquier otro sitio de nuestras líneas, volveremos a demostrarles que no es vana jactancia el ¡no pasarán! ¡Proletarios de todos los países, uníos! ¡Madrid será la tumba del fascismo!»

INFORMACION EXTRANJERA

La s'ans façon de los nazis

Berlín.—El ministro de Relaciones Exteriores, ha manifestado al embajador inglés y a los periodistas que el acorazado «Naslau» que estuvo en aguas portuguesas a un buque británico, lo hizo por *corresía* obligada entre navíos de naciones amigas.

Alemania en plena bancarrota

Londres.—La prensa inglesa comenta con unanimidad la difícil situación económica del Reich. Han sido racionados los suministros de carne y manteca. El «Manchester Guardian» dice que Alemania se verá precisada a pedir y obligar a su pueblo, que se estreche el cinturón, o dedicar sus presupuestos de rearme a la economía política.

Debate en la Cámara de los Comunes sobre política exterior

Londres.—En la Cámara de los Comunes, ha tenido lugar un sensacional debate sobre política exterior. El ministro señor Eden dijo que Alemania e Italia, deben dejar que el pueblo español, resuelva por sí sólo las dificultades de la guerra civil como puede, y que Francia e Inglaterra tomarán medidas para asegurar el cumplimiento del pacto de no intervención, sin dejar por ello su proyecto de mediación para humanizar la guerra civil.

Preparando un nuevo tratado económico

Washington.—El Presidente Roosevelt ha recibido en la Casa Blanca a los representantes comerciales de Inglaterra y Francia. Se asegura que la entrevista tuvo por objeto sentar las bases de un nuevo tratado económico, entre los Estados Unidos, Francia e Inglaterra.

Noticias recogidas por radio

La miseria en las provincias fascistas

Valladolid.—La emisora de Falange Española da la noticia de que en dicha capital la organización «Auxilio del Invierno», ha abierto en la provincia, cuarenta y seis comedores públicos, que resultan aún insuficientes para acoger a los obreros hambrientos.

Un buque ruso atacado por los facciosos

Barcelona.—Se tienen noticias de que los buques piratas han atacado a un vapor mercante ruso incendiándole y echándole a pique.

El vapor «Jaime I», de Palma, en nuestro poder

Anoche, la emisora Unión Radio Madrid, en su emisión de las diez, dió la noticia, comunicada desde Valencia, que en un viaje que realizaba el vapor «Jaime I», de Palma de Mallorca, desde Italia a esta capital facciosa con cargamento de víveres, se sublevó la tripulación, apresando al capitán del vapor que estaba al servicio de los fascistas mallorquines.

El «Jaime I» entró luego en puerto leal. También daba cuenta la noticia de Valencia, que anteriormente había sido torpedeado por un submarino leal, el «Jaime I», teniendo que regresar al puerto de Palma para reparar averías.

Frente Centro Sector Sur del Tajo la aviación fascista bombardeó cobardemente Madrideojos, lanzando su carga sobre humildes casas de campesinos sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez un pequeño ataque de la caballería facciosa sobre Casa Higuera y Casa Conejos que fué rechazado.

En Montejón una patrulla facciosa de reconocimiento fué sorprendida, obligándola a replégarse. En Somosierra alguna actividad de la artillería facciosa sin consecuencias. El enemigo intentó atacar por Villaverde siendo rechazado. Nuestras posiciones de Pozuelo y Boadilla han sido mejoradas, estableciendo un enlace de líneas.

Nuestra aviación practicó vuelos de reconocimiento y vigilancia. En los demás sectores sin novedad digna de mención.

Parte del frente aragonés

El enemigo inició un ataque sobre nuestras posiciones de Igría y Aranjuez siendo violentamente rechazado por nuestras fuerzas con la cooperación de la artillería obligándole a retirarse a sus posiciones primitivas, dejando en el campo numerosas bajas que en su retirada no ha podido recoger.

En Alcubierre se han presentado tres soldados de los facciosos.

—En el sector de Huesca nuestras fuerzas han atacado las posiciones enemigas de las inmediaciones del Manicomio, consiguiendo desalojar a los facciosos de una de sus trincheras donde dejaron abandonados fusiles, correajes y municiones.

En los demás sectores se presiona intensamente y nues-

De la lucha en el sector Centro

En una de las últimas acciones registradas en el frente madrileño, tomaron parte al lado de los facciosos los alemanes desembarcados en Cádiz. Los teutones que vinieron a España engañados, pues se les enrola «para prestar servicios técnicos en la retaguardia» pagaron caro su debut, pues siguiendo la táctica alemana, de la acometida en masa, efectuaron el ataque en grandes concentraciones que fueron batidas eficazmente por el fuego de ametralladora, con que les recibieron nuestras tropas, causando a las nuevas tropas de choque 1.200 bajas, en un sólo día.

El enemigo atacó ayer violentamente en el sector de Humera - Bohadilla con tropas alemanas que atacaron en masa siguiendo la táctica teutona. Nuestras fuerzas resistieron bravamente el ataque y anoche se emprendió un contraataque coronado con el mayor éxito. Nuestras milicias desalojaron al enemigo de algunas de sus posiciones, fortificándolas rápidamente. Se ha demostrado que en el sector de Villanueva de la Cañada-Bohadilla, entraron en juego soldados italianos, con el uniforme fascista, camisa negra y puñal florentino en el cinto.

La actividad de la aviación

La aviación republicana, bombardeó, en el día de ayer, las estaciones de ferrocarril de Baeza y Salamanca. En la primera de ellas, fueron volados y destrozados, 25 vagones con material.

Las milicias vascas ocupan más pueblos

Bilbao.—Las milicias vascas, continuando su ofensi-

Los facciosos, asesinan a los sacerdotes liberales

Bilbao.—Se tienen noticias fidedignas, que en los sectores de las Vascongadas ocupados por los facciosos, éstos han asesinado a todos los sacerdotes de ideas liberales. Los requetés han fusilado a 60 eclesiásticos, entre ellos el Arcipreste de Mondragón.

La guerra en los sectores santanderinos

Santander.—En todo el día de hoy se ha operado intensamente en uno de los sectores más importantes de este frente. Se ha cortado la carretera de Burgos por convenir a futuras operaciones. El enemigo se vió obligado a retroceder varios kilómetros ante el empuje de nuestras milicias.

La aviación facciosa bombardeó Reinosa y Arija, matando a varios niños y a una muchacha de 18 años.

Un decreto del Ministerio de Comercio

Valencia.—La «Gaceta» publica un decreto del Ministerio de Comercio que dice:

Artículo 1.º Queda terminantemente prohibida la elevación del precio de venta, de trigo, harina, cebada, centeno, arroz, azúcar, aceite y café, a precios superiores a los que dichos artículos tenían antes del 15 de Julio próximo pasado. Se fijarán precios máximos de las carnes, pescado, (natural o en conservas), leche y huevos. Quedan también suprimidos todos los impuestos y gravámenes que en dichos artículos pudieron haber sido elevados por comisiones o comités de venta.

Artículo 2.º Las autoridades entregarán los contraventores a los tribunales constituidos por decreto de Justicia del 10 del corriente.

Artículo 3.º Por el Ministerio de Comercio, se dictarán las disposiciones complementarias para el cumplimiento del presente decreto.

Buena operación de unos valientes milicianos

Málaga.—La patrulla de milicianos que mandada por el banderillero «Parrita», ocupó el cortijo de Ribera, condujo a nuestras líneas 100 caballos, 200 cerdos y 120 vacas. En esta afortunada operación, el enemigo sufrió gran número de bajas, entre ellas 6 muertos y 15 heridos.

Un destroyer americano agredido por un barco pirata

Gijón.—El destroyer americano «Erie» que estaba anclado en el puerto de Musel, ha sido objeto de una agresión por parte del acorazado pirata «España», el cual disparóle varios cañonazos, que por fortuna no hicieron blanco.

Los nuevos billetes de la Generalidad

Barcelona.—Hoy han empezado a circular los nuevos billetes de 2'50 pesetas emitidos por la Generalidad.

SALON VICTORIA
(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

HOY LUNES: Tarde a las 6 en punto
Última proyección de la grandiosa obra de arte, en español
MAZURCA
Completando el programa entre otros, Cromos de España.
FIJENSE BIEN: SE EMPEZARA A LAS 6

CASINO DEL CONSEY
MARTES: Tarde: A las 6 en punto. — Popular de Moda
ULTIMA PROYECCION de la artística película de gran lujo,

La Sortija Imperial
Producción sincronizada sin diálogos con brillante partituras musical
Completará el programa **MI AMIGO EL REY** por TOM MIX

Teatro Principal
HOY: Lunes tarde a las 6 EN PUNTO
Última proyección de las películas
EL VALLE DEL INFIERNO
por el popular BUCK JONES
y el emocionante asunto detectivesco, titulado
DESHONOR
magistralmente interpretado por WILLIAM GARGAN y MARION MIXON
GRAN SESION POPULAR.—Entrada única 0'50